
本报讯（记者 聂春洁 通讯员 朱航天 文/图）随
着各大院校陆续开始放假，6月 11日，郑州公交联
合共青团郑州市委、市交通委、市交巡警支队、郑州
大学等多家单位，共同启动 2018年暑期“平安回家
路”活动，各大院校与火车站、汽车站间将开通一站
直达式公交定制专线，服务学生安全、快捷出行。

暑运期间，郑州公交主动与全市各大院校提前
联系，开通由校园直达各大高铁站、火车站、汽车站
等区域的定制专线，全力满足各院校学子离校、返
校时的公交服务需求。

郑州公交相关负责人介绍，在高校较为集中的
高新区，公交一公司将根据学生出行需求，适时开
通石楠路公交站至高铁客运西站、河南工业大学
至汽车南站、郑州轻工业学院至郑州火车站、河南
工业大学至郑州火车站等多条定制专线。

我市各大院校师生也可结合离校及返校时间，
拨打郑州公交定制服务专线 96556，或利用郑州公
交定制服务网络平台、郑州行手机APP和郑州公交
微信服务平台进行定制专线预约，公交公司将及时
安排工作人员进行对接，全力做好出行保障工作。
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省政府出台《意见》

建食品安全大省提升群众满意度

本报讯（记者 黄永东 通讯员 刘晓
波）记者昨日从市节能装配办获悉，市
建委本周组织相关人员赴上海同济大
学开展装配式建筑技术培训，加快推进
我市装配式建筑发展：今年起，要求总
建筑面积10万平方米以上的新建商品
住房项目采用装配式建筑技术建设。

据悉，装配式建筑污染少、效率高，
代表了未来建筑业的发展方向。根据市
政府《关于大力推进装配式建筑发展的

实施意见》确立的目标，今年全市装配式
建筑占新建建筑的面积比例要不低于
10%，2019年要不低于20%，到2020年
达到30%以上。力争到2025年底，全市
装配式建筑占新建建筑的面积比例达
到 50%以上，其中保障性住房及政府
和国有企业投资项目原则上应达到
100%。新建装配式建筑应达到一星级
及以上绿色建筑标准。

市建委要求，今年起，总建筑面积

5万平方米以上的新建保障性住房项
目，以及政府和国有企业投资的总建筑
面积2万平方米以上的新建（扩建）学
校、医院、养老建筑等项目原则上应
采用装配式建筑技术建设；总建筑面
积 10 万平方米以上的新建商品住房
项目、总建筑面积 3 万平方米以上或
单体建筑面积 2 万平方米以上的新建
商业、办公等公共建筑项目应采用装配
式建筑技术建设。

10万平方米以上新建商品房
今年起采用装配式建筑技术

绿博园将举办端午
民俗文化系列活动
本报讯（记者 武建玲 通讯员 刘瑞）端午节是中华民族

的传统节日，在端午节吃粽子、赛龙舟、喝雄黄酒等传统习
俗已延续千年。今年端午节，郑州绿博园将举办“我们的节
日——端午民俗文化系列活动”，届时会有民间彩扎、编织
艺术展和皮影、木偶艺术展，让大家过个不一样的端午节。

本次艺术展将分河南省彩扎、编织艺术展和皮影、木偶
艺术展两个展区，展览时间为6月18日（农历五月初五）—7
月 2日（农历五月十九）。彩扎是中国传统民间工艺的一种
仿真艺术，匠人们用竹篾子做骨架，扎制成各种飞禽走兽、名
山古刹和广为流传的戏曲故事人物造型，常见的有风筝、灯
彩、绢人、微型仿真昆虫等。编织工艺品在原料、色彩、编织
工艺等方面具有天然、朴素、清新、简练的特点，包括草编、柳
编、竹编、藤编、棕编、绳编以及其他编织工艺。皮影、木偶也
是中国的传统艺术，届时多个古老却不失韵味的展品，加上
创新元素的融入，将给游客一个别样的民俗文化体验。

嵩山少林景区启用
微信无感通行停车场
本报讯（记者 成燕）记者昨日从省旅游局了解到，在该

局指导下，登封嵩山少林景区微信无感通行停车场已正式
启用。

据了解，此次启用的微信无感通行系统由腾讯公司联
合该景区打造，是在原有停车系统上，借助物联网先进技术
打造的具有可拓展性的智能停车系统，车主通过微信就可
实现停车场车位讯息查询和预订，也可完成寻车、支付等系
列服务，有效解决停车难、缴费慢等问题。目前，该景区已
在旅游管理、旅游营销、旅游服务、旅游体验等方面引入智
慧型管理服务体系。

据介绍，游客在进入该景区停车场前可进入微信相关
程序，将自己的机动车牌号与微信进行绑定，然后即可方便
快捷地进入“微信无感支付”停车场。该停车场可将车辆进
出停车场时间缩短 80%，用户可以享受“入场不用领卡、离
场无须扫码”的无感支付体验。据了解，微信无感支付是基
于“微信车主服务”和停车场的车牌识别系统两方面能力的
结合，实现了入场无须领卡、离场无须扫码的体验。

河南启动今年
旅游抽样调查

本报讯（记者 成燕）昨日，记者从省旅游局了解到，该
局已下发相关《通知》，全面启动旅游抽样调查工作。相关
单位应于 12月 20日前完成 2018年旅游抽样调查工作，并
将调查报告报送至该局。

据了解，省旅游局今年将开展以下四项调查：国内旅游
抽样调查；非星级住宿设施接待入境游客调查；乡村旅游抽
样调查；红色旅游抽样调查。这些调查将重点测算国内旅
游、乡村旅游和红色旅游接待人数、旅游收入、游客构成、游
客流向和花费构成等基础数据。各地市要对数据进行深入
分析，认真撰写调查报告，报告应包括游客构成、花费情况、
出行方式、游客来源等基本情况。按照要求，此次调查样本
分布要求均衡，不同年龄、性别、职业和收入的游客都要涉
及，确保调查结果的科学性。要严格按照制度要求测算各
项旅游统计数据，确保调查数据的准确性。各地要将抽选
旅游企业的样本框、原始调查问卷、原始调查数据和数据推
算过程等原始资料保存三年以上。

郑商所棉花期权
立项申请获批

本报讯（记者 侯爱敏）记者昨日从郑州商品交易所获
悉，6月 11日，郑商所棉花期权立项申请获中国证监会批
复同意。在白糖期权成功上市和平稳运行一年之后，郑商
所第二个期权品种也排入上市日程。

棉花期权具备良好的市场基础。据了解，作为纺织大
国，我国棉花产量和消费量位居世界前列，市场规模大，产
业链企业多，现货基础好。国家棉花市场监测系统数据显
示，2017～2018 年度，我国棉花生产量为 613 万吨，净进
口量为 114 万吨，消费量为 817 万吨。棉花期货自 2004
年上市以来，市场参与度不断提高，功能发挥不断深化，
已成为世界范围内主要的期货品种之一。郑商所相关负
责人表示，棉花现货基础良好、成熟度高，期货市场运行平
稳、功能发挥有效，具备开展期权交易的各项条件。

业内人士指出，推出棉花期权，具有以下重要意义：有
利于棉花产业健康发展。作为一种价格风险管理工具，棉
花期权能够更好地满足产业企业多样化和个性化的避险需
求。我国棉花产业链主体，尤其是中下游贸易商和轧花厂，
经营规模小、成本高，抗风险能力较差，人才和资金相对缺
乏，更适宜利用棉花期权管理价格风险。棉花期权有利于
提高期货市场服务“三农”的能力，有利于服务棉花目标价
格政策改革。

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，记者从市房管局了解到，5
月份，全市商品房销量25808套（间），较上月28539套（间）
的销量有一定幅度下降，商品住宅方面，21256套的销售和
每平方米8241元的销售均价，则与上月基本持平。

数据显示：5 月份，郑州全市商品房批准预售面积
167.03万平方米，其中商品住宅批准预售面积143.41万平
方米，非住宅批准预售面积 23.62万平方米。商品房销售
25808 套（间），销售面积 268.26 万平方米，销售均价每平
方米 8711 元，其中商品住宅销售 21256 套，销售面积
231.76万平方米，销售均价每平方米8241元。非住宅销售
4552套（间）,非住宅销售面积 36.5万平方米，非住宅销售
均价为每平方米11698元。

二手房方面，共成交4743套（间），成交面积44.38万平方
米，成交均价每平方米10616元，其中住宅二手房共成交4614
套，成交面积42.6万平方米，成交均价每平方米10669元。

5月份全市商品住宅
均价8241元/平方米

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，记者
从省发改委了解到，我省转发国家发改
委《关于理顺居民用气门站价格的通
知》，并经省政府同意，提出贯彻意见。

意见指出，自2018年 6月 10日起，
我省管道天然气执行1.89元/立方米的
居民基准门站价格。目前居民与非居
民门站价差低于 0.35 元/立方米的市

县，今年一次理顺到位；高于0.35元/立
方米的市县，今年按 0.35 元/立方米理
顺，2019 年 6 月 10 日全部理顺到位。
居民管道天然气销售价格由市县疏导，
今年的疏导工作应在8月底前完成。

意见要求，各市县出台居民用气终
端销售价格调整方案时，要加大宣传、
价格检查和巡查工作力度，及时回应社

会关切，营造良好舆论氛围，依法查处
天然气价格违法行为，确保疏导方案平
稳实施。各燃气经营企业要加强生产
组织和供需衔接，不得停供、限售，保证
居民正常用气。各市县要落实对低收
入群体的补贴政策，区分不同对象、标
准、渠道，对低收入用气家庭及今年安
排的农村“煤改气”家庭给予适当补贴。

清晨 4时，49岁的翟广仓开上面包车，
从位于二环支路的家里出发，到陈寨蔬菜批
发市场进菜。两个多小时后，他满载小白
菜、生菜、西红柿、黄瓜等数十种新鲜菜品回
到京沙新生活农贸市场自家摊位，与妻子贾
国玉一起赶紧把蔬菜摆放整齐，开始了一天
的卖菜时光。这种披星戴月的生活模式，翟
广仓夫妻俩已经坚持了16年。

“这几天天热，西红柿降价了，一块五一
斤，香菇价格又涨了……”翟广仓一边给妻
子聊“汇报”着最新菜价，一边招徕着顾客。
来找他买菜的，不少是熟悉的老顾客。大家
来到他的摊位前，一般都是一站式采购齐全
才走。

趁翟广仓不忙时，记者见缝插针与他聊
起来。“俺家祖籍山东聊城，20多年前我是
接父亲的班来郑州上班的，到2002年时，企
业倒闭了，俺就下岗了。经过考察，觉得卖
菜虽然辛苦，可算能顾住全家人生活吧。俺
两口就在这农贸市场租个摊位干起来了。”

“这十几年，天天起早贪黑，没睡过啥囫囵
觉，不过辛苦也有收获，俺前几年也在这
二环支路上买了套新房子，儿子也可争
气，现在在郑州大学读研究生嘞！”听着丈
夫唠嗑，妻子贾国玉情不自禁接过话茬儿。

“这十几年，我可亲眼见证了郑州农贸
市场的变迁，就拿俺这个市场来说，以前
是搭的简易大棚，夏天热得站不住人，冬
天冷得伸不出手，卫生环境也是脏乱差。
经过 2016 年的‘双迎攻坚’综合整治，还
有去年的农贸市场升级改造，现在是宽敞
明亮，环境优雅，还安上了中央空调，市民
逛菜市场跟逛超市一个样！”翟广仓乐呵

呵地说。
该市场孙经理介绍说，京沙新生活农

贸市场是在原二环支路果品批发市场原
址上改建的，由河南东合实业有限公司在
市市场发展局的指导下建成，服务周边近
20 万居民，建筑面积 5000 余平方米。升
级改造后的农贸市场不仅布局合理，品种
齐全，还设有 LED 信息显示屏、蔬菜肉品
溯源查询机、实现 WiFi 全覆盖，为顾客提
供有休息区，提供车辆停放、公平秤、急救
包等服务。

在翟广仓的隔壁摆摊的吴平、王晓丽也
是夫妻搭档卖菜。他俩是安徽临泉人，在郑

州也卖菜十来年了。“俺家老大孩儿已经上
班了，老二还在郑州上学，前几年，俺家在郑
州买了房，俺们也算是郑州人了吧？”40多
岁的王晓丽一边给顾客称着菜，一边笑着给
记者说。

40多岁的王慧玲来自周口太康，她经
营的是干果摊点。给顾客称完满满一箱红
枣，王慧玲笑着告诉记者：“孩子他爸这几天
去新疆进大枣了，俺家除了做零售，还做批
发生意，到9月份就该进入干果生意的旺季
了。俺们市场今年春节前完成了升级改造，
除了农贸市场，还新装修了水果、干调好几
个区域，现在逛着可舒服！”

农贸市场里的“幸福时光”
本报记者 成 燕

本报讯（记者 侯爱敏）国家统计局郑州调查队今天发
布信息，5月份，郑州市居民消费价格同比上涨 3%，环比
下降0.3%。

与去年同月相比，5月份我市食品价格下降0.1%，非
食品价格上涨3.7%，消费品价格上涨2.2%，工业品价格上
涨3.4%，服务价格上涨4.3%。分类别看，食品烟酒类上
涨 0.9%，衣着类上涨 1.2%，居住类上涨 2.2%，生活用品
及服务类上涨 2.3%，交通和通信类上涨 2.7%，教育文化
和娱乐类上涨 2.2%，医疗保健类上涨 18.0%，其他用品
和服务类上涨2.6%。

与上月相比，5月我市居民消费价格总水平环比下
降0.3%。食品价格下降2.1%，非食品价格上涨0.1%，消
费品价格下降 0.5%，工业品价格上涨 0.3%，服务价格下
降 0.1%。分类别看，食品烟酒类下降 1.4%，衣着类上涨
0.1%，居住类持平，生活用品及服务类上涨0.3%，交通和
通信类上涨 0.4%，教育文化和娱乐类下降 0.2%，医疗保
健类持平。

5月我市CPI
同比上涨3%

我省管道天然气执行
每立方米1.89元居民基准门站价格

郑州公交昨起
开启暑运模式

本报讯（记者 聂春
洁 通讯员 李海亮 王珂
文/图）我省加速推进铁
海联运模式。昨日 10
时 16分，在中国铁路郑
州 局 集 团 有 限 公 司安
阳站，由 35个集装箱组
成、直达天津港的货运
班列正式发车。

今年4月初，郑州局
安阳综合段经过调研，了
解到河南安彩高科股份
有限公司等多家企业有
与铁路合作意向。经与
天津港物流发展有限公
司沟通联系，最终达成运
输合作协议，确定了以安
阳站为中心，辐射豫北及
周边地区至天津港的多
式联运物流建设方案，
积极打造豫北区域至天
津港铁路运输通道。

据了解，此前郑州已
开通到青岛港、连云港、
天津港铁海联运班列。

安阳开通首条铁海联运班列

本报讯（记者 李娜）食品安全，事关百
姓生活。昨日，记者从省政府获悉，我省出
台了《河南省人民政府关于建设食品安全省
的意见》，提出 3～5年内，要把河南建成食
品安全大省，到 2020年，老百姓对食品安全
总体满意度达到 70%以上；2022年，人民群
众对食品安全总体满意度达到80%以上。

守卫百姓“舌尖上的安全”
民以食为天，食以安为先。省政府提

出，要通过 3～5年的努力，把河南省建成食
品安全大省，为人民群众“舌尖上的安全”提
供更加坚实的保障。

具体来讲，到 2020年，全省食品安全抽
检合格率高于全国平均水平，其中，我省生产
主要农产品质量安全评价性抽检合格率稳定
在97%以上，我省加工食品抽检合格率稳定

在98%以上，三分之一以上的省辖市达到国
家食品安全示范城市标准，三分之一以上的县
(市)、区达到国家农产品质量安全县标准，人民
群众对食品安全总体满意度达到70%以上。

2022年，这一标准将持续提高。《意见》
提出，2022 年我省生产农产品质量安全评
价性抽检合格率稳定在98%以上，加工食品
抽检合格率稳定在99%以上，一半以上的省
辖市达到国家食品安全示范城市标准，一半
以上的县（市）、区达到国家农产品质量安全
县标准，人民群众对食品安全总体满意度达
到80%以上。

建立食品安全“红黑名单”
我省将加强诚信体系建设，建立食品安

全信用征集、评价、公开和奖惩制度，完善食
品安全信用档案，明确信用等级、评定标准和

程序，实施“红黑名单”、信用评价和联合惩戒
等制度，加强信用管理结果运用，让守信者得
实惠、失信者受惩罚，着力营造守信光荣、失
信可耻的良好氛围。

此外，对于群众反映强烈的农药兽药残
留、非法添加、假冒伪劣、欺诈和虚假宣传等
突出问题，我省还将开展专项治理行动，依
法严惩重处食品安全违法犯罪行为。对重
大食品安全案件联合挂牌督办，力争实现
对每起案件都依法处罚到人。依法及时公
开行政处罚完毕和已生效判决案件的相关信
息，落实对违法生产经营者的联合惩戒机制。

重大食品安全事故严肃追责
食品安全工作将纳入政府“年度考”的

重要内容，对于出现重大食品安全事故的地
方，还将严肃追责。

《意见》要求，政府要切实履行食品安全
工作法定职责，把食品安全工作纳入经济社
会发展总体规划，健全食品安全投入保障制
度，制定建设食品安全省的专项规划和年度
工作计划。政府常务会议每年至少听取两
次食品安全工作情况汇报，研究解决重点难
点问题。同时，各级财政部门要加大对食品
安全省建设经费的投入力度，确保建设工作
顺利开展。

据悉，我省将建立健全督导检查、考核评
价机制，加强对各地食品安全省建设情况的检
查考核，将食品安全省建设工作开展情况作为
对部门和下级政府食品安全工作督查考评的
重要内容，列为市、县级政府绩效考核的重要
内容。对取得突出成绩的单位和个人按照有
关规定予以表彰；对发生重大食品安全事故和
建设工作开展不力的地方，严肃追究责任。


